

令和4年第7回若狭町議会臨時会会議録（第1号）

令和4年10月11日若狭町議会第7回臨時会は、若狭町議事堂で開会された。

1. 出席議員（13名）

1番	谷川暢一君	2番	川島富士夫君
3番	西村毅君	4番	倉谷明君
5番	増井文雄君	6番	藤田正美君
8番	熊谷勘信君	9番	島津秀樹君
10番	辻岡正和君	11番	坂本豊君
12番	今井富雄君	13番	北原武道君
14番	松本孝雄君		

2. 欠席議員

なし

3. 欠員（1名）

4. 職務のため議場に出席した者の職氏名

議会事務局長 松宮登志次 書記 石倉美穂

5. 地方自治法第121条により説明のため出席した者の職氏名

町長	渡辺英朗	副町長	二本松正広
教育長	松宮毅	会計管理者	三宅宗左
総務課長	岡本隆司	総合政策課長	竹内正
観光商工課長	泉原功	税務住民課長	中西みや子
環境安全課長	岸本晃浩	福祉課長	佐野明子
子育て支援課長	旭明男	健康医療課長	山口勉
建設課長	中村辰也	上下水道課長	飛永浩志
産業振興課長	中村和幸	パレア文化課長	山本裕之
歴史文化課長	木下忠幸	教育委員会事務局長	宮田雅秋

6. 議事日程

- 日程第 1 会議録署名議員の指名について  
日程第 2 会期の決定について  
日程第 3 議案第64号 令和4年度若狭町一般会計補正予算（第5号）

(午前 9時14分 開会)

○議長（今井富雄君）

開会に当たりまして、一言御挨拶を申し上げます。

本日、招集されました、令和4年第7回若狭町議会臨時会にあたり、議員各位には、万障繰り合わせの上、御出席をいただきましたことを、心よりお礼申し上げます。

本臨時会に提出されます議案につきましては、一般会計補正予算の1件であります。

慎重な御審議と円滑な議事運営に、御協力賜りますことをお願いしまして、開会の挨拶といたします。

ただいまの出席議員数は、13名です。

定足数に達しましたので、会議は成立しました。

これより、令和4年第7回若狭町議会臨時会を開会いたします。

町長より、発言を求められていますので、これを許します。

渡辺町長。

○町長（渡辺英朗君）

皆様、おはようございます。

本日、令和4年第7回若狭町議会臨時会を召集させていただきましたところ、議員全員の御出席を賜り厚くお礼申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症の拡大をはじめ、緊迫したウクライナ情勢などを背景にエネルギーや食糧危機のほか、世界的な異常気象も重なり、電力、ガス、食料品等の物価上昇が続いております。

このような状況の中、国では、第210回臨時国会が10月3日に召集され、岸田首相の所信表明演説では、日本経済の再生を最優先の課題に位置付け、『物価高・円安対応』『構造的な賃上げ』『成長のための投資と改革』を重点分野として、取り組む姿勢が明らかにされました。

特に、物価高への対応には全力を尽くすとし、電気料金高騰による家計や企業への負担軽減に向け、「前例のない思い切った対策を講じる」と言及されるなど、山積する課題に対応するため、総合経済対策を今月末にまとめ、第二次補正予算の成立を目指すとしております。

町といたしましても、国の経済対策を注視し、国や県と協力しながら、適切かつ迅速に対応して参りたいと考えております。

また、町では、10月6日に県庁において、知事要望を実施させていただきました。

日頃から若狭町の各施策に対し、御支援をいただいていることへの感謝を申し上げます。

るとともに、北陸新幹線敦賀開業に向けての重点要望として、三方五湖周辺の活性化と安全安心対策、鯖街道・熊川エリアの活性化支援、公共交通の充実などについて、早期の予算的支援や施策展開による実現に向けての協力を強く要望させていただきました。

今後、町の要望に対して、前向きに取り組んでいただけるものと期待しております。

さて、本臨時会におきましては、物価高騰対策として、住民税非課税世帯等に対し1世帯5万円を給付する「住民税非課税世帯等臨時特別給付金事業」のほか、時節柄、出費が増える年末年始に向けて、町民の皆様の生活支援と地域経済の活性化を目的に、若狭町内で使用できる地域商品券「わかさハッピー商品券」を町民1人あたり10,000円配布する「物価高騰生活支援事業」に係る経費を令和4年度一般会計補正予算（第5号）として、提案させていただいております。

議員の皆様には、十分御審議の上、妥当なる御決議を賜りますよう、お願い申し上げます。開会の御挨拶とさせていただきます。

○議長（今井富雄君）

これより本日の会議を開きます。

議事日程は、お手元に配布のとおりです。

#### ～日程第1 会議録署名議員の指名について～

○議長（今井富雄君）

日程第1、会議録署名議員の指名を行います。会議録署名議員は、会議規則第124条の規定により11番、坂本 豊君、13番、北原 武道君を指名します。

#### ～日程第2 会期の決定について～

○議長（今井富雄君）

日程第2、会期の決定についてを議題とします。

お諮りします。本臨時会の会期は、本日1日限りにしたいと思います。これに、御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

○議長（今井富雄君）

異議なしと認めます。よって、本臨時会の会期は、本日1日に決定しました。

次に、諸般の報告を行います。

地方自治法第235条の2第3項の規定により、例月出納検査、令和4年度8月分

の結果報告書が、お手元に配布のとおり報告されています。

次に、地方自治法第121条の規定により議案説明者として渡辺町長、二本松副町長、松宮教育長、岡本総務課長ほか、各担当課長等の出席を求めています。以上をもって、諸般の報告を終わります。

～日程第3 議案第64号～

○議長（今井富雄君）

日程第3、議案第64号「令和4年度若狭町一般会計補正予算（第5号）」を議題とします。

提案理由の説明を求めます。

渡辺町長

○町長（渡辺英朗君）

それでは、議案第64号「令和4年度若狭町一般会計補正予算（第5号）」につきまして、提案理由の説明を申し上げます。

今回の一般会計補正予算につきましては、電力やガス、食料品などの価格高騰に対する住民税非課税世帯等に対する国の支援策に加え、9月20日に地方への配分が示されました「電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援地方交付金」を活用した町独自の支援策を盛り込んだものであります。

補正予算の内容につきましては、既定の歳入歳出予算の総額に、歳入歳出それぞれ2億68万3千円を追加し、予算の総額を120億3,993万円とするものであります。歳出は、総務費で、住民税非課税世帯等臨時特別給付金事業に5,268万3千円、物価高騰生活支援事業に1億4,800万円を計上いたしました。歳入では、地方交付税が3,802万円の増額、国庫支出金が1億6,266万3千円の増額、となっております。

以上、説明申し上げましたが、十分な御審議の上、妥当なる御決議を賜りますようお願い申し上げます。提案理由の説明とさせていただきます。

○議長（今井富雄君）

提案理由の説明が終わりました。

これより、ただいま上程いたしました議案について、詳細説明を受けるため、暫時休憩します。

（午前 9時22分 休憩）

（午前 9時55分 再開）

○議長（今井富雄君）

再開します。

休憩前に引き続き、上程中の議案第64号「令和4年度若狭町一般会計補正予算（第5号）」を議題とします。

提案理由の説明が終わっております。

これより、質疑を行います。

議案第64号に対する、質疑はありますか。

（「質疑なし」の声あり）

○議長（今井富雄君）

質疑なしと認め、質疑を終わります。

これより討論を行います。討論はありますか。

（「討論なし」の声あり）

○議長（今井富雄君）

討論なしと認め、討論を終わります。

これより採決を行いません。

議案第64号「令和4年度若狭町一般会計補正予算（第5号）」本案は、原案のとおり決定することに賛成の諸君は、起立願います。

〔起立全員〕

○議長（今井富雄君）

起立全員です。

よって、本案は原案のとおり可決されました。

以上で、本臨時会に付議された案件の審議は、終了しました。これをもって、令和4年第7回若狭町議会臨時会を閉会します。

閉会にあたりまして、一言御挨拶を申し上げます。

本日の臨時会におきましては、一般会計補正予算が議決されました。

理事者各位におかれましては、本臨時会で可決された予算の執行につきましては、適切に取り扱いいただくことを願うものであります。

さて、今年もはや10月を向かえ、秋分を過ぎてから、ここ近日は、一気に肌寒い気候に変わってまいりました。これから先もインフルエンザ罹患の可能性が加わってまいります。

議員、理事者各位には、自己の健康管理には十分に御留意をいただき、日々お過ごしいただきますようお願い申し上げ、閉会の挨拶とさせていただきます。

ありがとうございました。

閉会にあたり、町長より発言を求められていますので、これを許可します。

渡辺町長。

○町長（渡辺英朗君）

閉会にあたりまして、一言、御挨拶を申し上げます。

ただいまは、御提案いたしました案件に対し、適切なる御決定をいただき、誠にありがとうございました。

一般会計補正予算に計上いたしました、物価高騰対策に係る「住民税非課税世帯等臨時特別給付金事業」及び「物価高騰生活支援事業」につきましては、今後、住民の皆様方へ、迅速に給付及び配布ができるよう取り組んでまいります。

さて、10月に入り、三方五湖有料道路「レインボーライン」が無料化されました。今後も、重要な観光資源として北陸新幹線敦賀開業を前に、更なる受入れ体制の整備やSNSなどを活用した情報発信を充実させることで、嶺南地域の周遊を促す契機となることを期待しているところでございます。

今週末から来月中旬頃まで、レインボーライン山頂公園のバラ園が見ごろを迎えます。本日より全国旅行支援も始まっておりますので、全国各地より多くの方々に若狭町へ足を運んでいただきたいと思いますと思っております。

また、10月15日（土）から16日（日）にかけて、福祉と文化の祭典「ハート&アートフェスタ2022」が開催されます。様々な人たちの「ハート」が生み出す「アート」に触れて、福祉や文化芸術への関心が高まり、心温まる時間を過ごしていただきたいと思います。

最後に、議員各位におかれましては、健康に十分御留意いただき、町政発展のため、ますます御活躍いただきますよう御祈念申し上げまして、閉会の御挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。

（午前 9時59分 閉会）